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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考

1 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 医療
休日夜間急患センターの建設場所は。 特別養護老人ホーム「うらやす」の向かい側になります。

2 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 震災復興 閖上第1期の災害公営住宅の再々募集はあるのか。 年内に行う予定です。

3 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 震災復興

閖上地区への土砂搬出について、騒音や排ガスがひ
どく、日常生活に支障が出ている。町内会総会時の話
では、１日3台と聞いていた。岩沼市、宮城県、国交省
からは説明に来るが、名取市は説明に来ない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

4 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 生活環境

高舘地区には、店舗が１軒もなく今後について憂慮し
ている。一般住宅を建設できるようにできないのか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

5 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 地域課題

愛島地区では、ごみ焼却施設の地域還元策として道
の駅の構想があった。高舘地区にも土砂運搬に対す
る地域還元策があってもいいのではないか。高舘地区
に道の駅はできないか。

ご意見として伺います。

6 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 道路
熊野堂柳生線の予定は。 大手町下増田線の完成後に着手する予定です。

7 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 道路
舘山線の改良予定は。 今年度から着手します。

8 1 H27.11.9 （月） 高舘公民館 農政

イノシシ被害の対策は。駆除の状況は。駆除したイノシ
シの処理はどうしているのか。火葬はできないのか。電
気柵設置の助成は行っているのか。

市内４地区に全長19㎞のフェンスを設置しています。箱
ワナ、くくりわな等で捕獲を実施しており、年間50頭まで
捕獲できます。また、ワナ狩猟免許取得の講習料を市
で負担しています。捕獲したイノシシは、１頭当たり8,000
円を支出し処理しています。イノシシの火葬は行ってい
ませんが、ご意見として伺います。なお、電気柵への助
成は名取市では行っていません。

9 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

移転補償

津波を見て、なぜ、戻れるのか。
残存家屋への補償金をもらうために残したのか。

閖上地区は第１次・２次堤防や宅地の嵩上げにより安
全・安心なまちづくりをしております。又、残存家屋は補
償金をもらうために残しているということではなく個々の事
情によるものと認識しているところです。

担当部署か
らの回答

期　　　日
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

10 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

仮設住宅

仮設の空室や物置を貸してほしい。県へ要望したら、
名取市で運用していると言われ、名取市へ相談したら
できないと言われ、たらいまわしにされた。

部屋の供与には基準を設けており、その基準に基づい
て供与しています。今後、仮設住宅からの退去が進み、
集約が必要になると考えられることから、現状のままの
取り扱いを続けたいと考えています。

担当部署か
らの回答

11 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

議会

平成27年11月１日号の議会だよりに復興調査特別委
員会の記事があるが、被災者の希望に応じた移転先
の確保など要望しているが執行部からの答えには、被
災者の意見が反映されていない。民意を酌むのが議
員ではないのか。

計画については、大きく変えられないと思います。
執行権がないので、執行はできないが皆様の意見を伝
えることは可能です。

12 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

復興公営住
宅

閖上1期工事の災害公営住宅の全体の募集が230戸
に対して119戸だが、無理な計画ではないのか。

11月9日に高柳地区は全戸充足した。閖上地区第1期
募集は全体の整備戸数 230戸に対して 204戸
（88.7％）であり、年内に再度募集する予定である。

13 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

復興公営住
宅

閖上に住むしかないが、2回の募集でも空きが出た。
全戸埋まるまで募集するようになるのか、また、建設す
るのか。

そのように、予定しています。
埋まらない状況でも建設すると聞いています。

14 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

嵩上げを見に行った。結構高く感じた、階段で昇るの
か。
高齢者には昇降が大変ではないのか。勾配などはど
れくらいか。

県道塩釜亘理線より東側の造成区域は、一律ＴＰ5.0ｍ
で盛土を実施する計画であり、道路も嵩上げを行うこと
からほとんどの宅地は道路と同じ高さになります。

担当部署か
らの回答

15 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

防災ステーションは7.2mだが、嵩上げの高さはいくら
か。

名取川と（仮称）閖上港北線の敷地がＴＰ7.2ｍの盛土
を実施し、その他の敷地については復興区画整理事業
と同様にＴＰ5.0ｍの盛土を実施する計画です。

担当部署か
らの回答

16 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

朝市の高さは同じレベルか。高さの基準がおかしいの
ではないのか。

南貞山運河より東側は、災害危険区域であり住宅整備
計画区域でないことから嵩上げ区域のような盛土は計
画しておりません。

担当部署か
らの回答

17 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

県道10号線から東側は平らじゃないのか。
５ｍで盛り土完成だが、高低差があるのではないのか。
県道から東は同じレベルか。

県道塩釜亘理線より東側の造成区域は、一律ＴＰ5.0ｍ
での盛土を実施しております。

担当部署か
らの回答
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

18 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

何度もアンケートをもらうが、内容がひどい。
結果をどのように活用するのか。

生活再建の支援のあり方や復興公営住宅の整備戸数
を把握する必要があることから調査をさせていただいて
おります。復興を進める上で必要な調査ですのでご理解
願います。

担当部署か
らの回答

19 2 H27.11.9 （月）
箱塚屋敷
団地集会所

震災復興

9月議会での区画整理事業の質疑については了解し
た。住宅が建設され生活車両や工事車両の往来が交
差する懸念がある。また、工事車両の往来で土ぼこり
が舞う環境となる懸念がある。生活環境に配慮しなが
ら、工事を進めてほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

20 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
医療

休日夜間急患センターについて。自家用車で行ったと
ころ、皮膚科の医師しかいなくて、他の処置ができない
ということで、仙台の石名坂に行かざるをえなかった。
非常に混んでいて３時間待たされた。これでは急患セ
ンターの意味がないのではないか。オールラウンドの医
者をおいてもらわなければいかされないし、最初から
119番を呼んだ方がよかったということになる。充実を
お願いしたい。

休日夜間急患センターは、内科、小児科、外科の３科
で運営をしております。土曜日は市内の内科医師が輪
番で、日祝日は東北大学の医師が内科、小児科、外科
の医局から派遣されております。確認をしたところ皮膚
科の医師は土曜日の医師会の輪番でも、東北大学の
医局からも派遣はされておりませんでした。医師・看護
師の確保が困難なため現在の３科での診療とさせてい
ただいていることをご理解願います。

担当部署か
らの回答

21 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
仮設住宅

３期分まで待とうと思った場合、仮設住宅は残るのか。 終の棲家が決まる前に仮設住宅の閉鎖はないが、美田
園第三仮設のように集約することは考えられます。

22 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興

公営住宅

災害公営住宅は高柳の申込みが非常に多く（３倍以
上の倍率）、閖上は少なかった。美田園も多かった。
住民が望んでいる表れではないのか。住民の希望をな
るべく取り入れ、意向に沿うようにするという進め方をす
るべきではないのか。住民を無視したような方針はお
かしい。再考すべきだ。

議会も全てがこれで良しとしているわけではない。皆様
の意向はお伝えしなければならない。県の都市計画審
議会からも指摘されているし、見直すべきと考えている
議員もいる。市は住民の意見を聞くといいながら、結局
ほとんど（高柳の100戸以外）何も聞き入れられない。

23 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興公営住

宅

災害公営住宅に高層式はそぐわないのではないか。
鍵を閉めてしまったら、中でどうしているのか、隣が誰
なのか全くわからない。声掛けもできない。アスト長町
でそういう状況になっている。仙台だけでなく、孤独死
している人も少なくない。

市の言い分としては、一番東側に堅牢な高層の建物を
建てて町の安全を守るという発想である。町をどうつくる
かということと、被災者の人たちがどう暮らすかということ
は、別物という感じである。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

24 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興公営住

宅

仮設住宅で４年半も暮らし、意向調査に書いても応え
られず、また、希望しても抽選から外れ続け、一人だか
ら集合住宅でないとだめと言われれば、あと早いところ
はどこかと言えば、一番東側。そういう状況であきらめ
半分である。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

25 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興公営住

宅

市としては、募集人員にだんだん近づいてきていて胸
をなでおろしているのかもしれないが、それはあくまでも
１期工事の分だけで、これから２期、３期があるわけ
で、高柳と言わず、西の方に考える余地がないのかと
いうことにも聞く気がないとすれば、同じ閖上に戻るにし
ても、なんとか２期、３期まで待ってとなるかもしれな
い。（２期も東だが）納得していくわけでもない所に住ん
で、具合悪くなるのではないか。ここにいるよりももっと
ひどいものが目に見えている。１期で移って本当に生
活できる状況になるのか。

早く移りたいと思って戻ったがために、不便な生活になる
のではないか。ある程度待った方がいいのではないかと
いうこともある。その辺を説明すべきと言った経緯はあり
ます。

26 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興公営住

宅

美田園北団地について、エレベーターを真ん中に配置
するということだったが、西側に一基しかない。東側の
高齢者は大変である。高柳に建設する場合は真中に
設置すべきである。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

27 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
復興公営住

宅

新たな災害公営住宅建設の際には、集会所について
はプレハブでもいいので、同時並行で進めてもらいた
い。市長にも直接お願いをし、やると答えたが、実現で
きるよう議会からも推してもらいたい。他からのボラン
ティアの方々が入って下さる為にもそのような場は非
常に必要である。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

28 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
震災復興

そもそも現実とずれている。コンサルタントの話を聞く
と、商店街を作ってそれを核にして家を建てていくとい
う最初の計画だった。しかし全く逆のことであり、我々が
住んで落ち着いたところで初めて商店とかが出てくるの
ではないか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

29 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
震災復興

盛り土の計画の変更であるが、計画に一貫性がないの
ではないか。盛れるところから盛るというようなことで
は、計画とは言わないのではないか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

30 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
震災復興

閖上東地区の計画内のグラウンドについての詳細は。 総合運動公園（沿岸地域活性化ビジョン）について、当
初民間のアイデアや資本を活用して整備したいというこ
とを考えていたようであるが、実際手を挙げる民間がい
なかったため、現在白紙の状態です。

31 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
福祉

閖上に戻った高齢者を支えるために、会を立ち上げ
た。元気な高齢者が介護を必要とする方々を支える。
声掛けや顔出しをして、地域包括センターや保健セン
ターにつなぐ。閖上以外からもボランティアの人たちが
集まっている。一番心配なのは一人暮らしの高齢者で
ある。入居が始まる前に講習を受けて準備をしてい
る。移ったら応援にきてもらうことにもなっている。孤独
死を一人も出したくない。市からの助成金ももらい、尚
絅大学の協力も得ている。一人暮らしの高齢者を支え
ることを市でも考えてもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

32 3 H27.11.10 （火）
植松入生団地集

会所
まちづくり協議

会

まちづくり協議会が考えていると言うが、聞いても具体
的な回答は得られない。市がこういう説明をしていると
いうだけである。具体的な提案もない。コンセントの数を
幾つにするかなどと言うことがまちづくりかと思う。

与えられた権限に限界があるのだと思われます。

33 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 移転補償

同じ閖上地区（字平田橋）でも、計画地域外の場合、
自分でかさ上げをして住めと、それにもわずかの補助し
か出ない。不公平である。小塚原も同様である。建物
を残しておいた人と、壊した人でも大きく違っている。

移転補償については、あくまでも、換地をして住宅再建
後、居住してから全額おりるものである。しかし、補償が
あることは確かなので、不公平感があるのが実情です。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

34 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 工業団地

愛島台工業団地は、お互いに連絡調整など行ってい
るのか。連絡協議会という組織を作ってはどうか。その
中に自治会の役員も入れて頂いて、共同で団地自治
会の発展について考えたい。企業のノウハウを自治会
活動にいかしたい。逆に騒音の問題などもある。

市が毎年開催しているものとして、「愛島台まちづくり懇
談会」と「愛島西部工業団地立地企業懇談会」がありま
す。「愛島台まちづくり懇談会」は、団地自治会役員の
方々にもご参加頂き、今後の愛島台まちづくりのあり方
について意見交換を行っており、その際、住民から騒音
等も含め苦情があった際は、その都度市が直接企業へ
指導・対応を行っております。「愛島西部工業団地立地
企業懇談会」については、産学官連携事業として、「企
業・教育機関・行政」が交流し、情報交換・企業間の受
発注・人材確保・研究開発を目的とし開催しているもの
です。その他、住民と工業団地立地企業による「愛島台
企業連絡会」により、毎年意見交換を行っていると伺っ
ております。

担当部署か
らの回答

35 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館
復興公営住

宅

高柳の災害公営住宅の抽選から外れた方達の為に、
市として何か対策がとられるのか。希望しないのに空い
ている所に入れということか。

閖上に戻りたくないという人まで戻れというのはいかがな
ものかということは、議会でも意見として出ているし、考え
ていかなければならない。

36 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館
復興公営住

宅

津波が名取川を越水したことによる被害も大きかった
と聞いている。川沿いの災害公営住宅（集合）は問題
ではないのか。

河川堤防はあるが、それでも越える可能性がある。もっ
と西側にという意見もある。議会でも意見は分かれる。
二次募集の結果、やむなくという方も含めて、140戸のう
ち121戸が決まっているという現状です。

37 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館
復興公営住

宅

東側の４棟がある場所、（第二次防御ライン）の点線が
折れ曲がっている場所にある。閖上を希望する人が一
番少ないのに第三希望まで閖上希望とカウントしてい
るのはおかしい。強く言ってもらいたい。

アンケートの取り扱いに関してはご指摘の通りです。強く
要求しているが聞き入れられない。住民としても諦めて
いる状態ではないかと思われます。よって、４棟140戸
のうち121戸は埋まったという状況です。

38 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興

閖上には戻れないという人が多いのに、閖上東地区土
地区画整理事業で民有地換地用を設けるのか。

あくまでも地域内の民有地つまり私有地を集積し、土地
利用をしやすくするもので、災害危険区域は非居住エリ
アであり、住宅は建設できない。

6
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

39 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興

震災後のNHKの番組で、（東部道路より西側に戻りた
いという人が多数にも関わらず）市長は、「せっかく整備
した閖上のインフラを捨てるのは勿体ない。」「東部道
路の西側は優良農地であり、はずせない。」「せっかく
ある道路も勿体ない。」と堂々と発言していた。どこの
被災地でも農地を使って復旧している。インフラも掘り
出して使えるものではなく、道路もかさ上げする計画な
のに、持ち上げるのか。西側へと言う要望がなかなか
聞き入れられないという話だが、今の市長の性格では
うまくいかないのは当然だ。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

40 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興
閖上で盛り土をした場合、豪雨などの際、排水設備が
不安である。他自治体でも問題が起きている。完璧に
やってもらいたい。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

41 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興

名取市の復旧復興でテレビに出てくるのは、日和山の
イベントだけである。岩沼のようにブレーンを作ろうとし
ない。だから住民の意見も中途半端にしか聞いていな
い。本気になって復旧復興を進めるよう言ってもらいた
い。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

42 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興

復興や補償などについて,最初から情報が共有化され
ていないのが問題ではないのか。だから不公平にな
る。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

43 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 震災復興

下増田地区の土地の地権者に関し、代執行の件がラ
ジオで放送されていたが、内容は。

当該土地は、昔から防風林がある場所であり、共有地
です。そのため、相続の問題等で買い取りがなかなか進
まないので、県がまず川幅拡幅のために土地の収用の
決定をしたということです。（河川は県の担当）震災直後
からの計画がようやく動き出したものです。

44 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 生活環境

本年９月に議会に提出した陳情書について。全国の
JRでの事件からもテロ行為の危惧が高まっている。テ
ロの標的になり得る危険な施設が集積している地域の
住民として、まちづくりの在り方を問うものであったが、
回答は、健康被害の観点からのみとなっている。

執行部からの聞き取りの結果として、そのような回答を
得たものです。住民の不安を取り除く努力はすべきと考
えています。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

45 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 生活環境

愛島塩手十石上地区内に女川原発１つ分の90万ボ
ルトという大規模な一次変電所建設計画がある。国の
基準内であり、健康には影響はないということで一方的
に進められている。疫学調査の資料なども見て頂きた
い。市長にも議会にも陳情等出しているが、市の許認
可の及ぶものではないという回答である。しかし、他の
自治体では、条例などを作って規制している所や、市
民の健康に対する不安を解消する責任があるとして、
対策を要請した所もある。名取市では、そのようなこと
が一切なされてこなかった。自分のこととして考えても
らいたい。電力の所有地であるナスパに計画地の変更
を求めてもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

46 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 生活環境

塩手地区がんセンター下の上掘の冠水、宮農のテニ
スコート南側法面の土砂崩れに対応を。

９月の関東・東北豪雨により上堀へ流入した堆積土砂
については、名取土地改良区により土砂撤去作業が終
了しております。
宮農テニスコート南側の法面崩壊については、法面整
形により復旧します。

担当部署か
らの回答

47 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 生活環境

愛島台自治会の会員であるが、去年の懇談会で、公
共用地の草刈をした草の処理をお願いしたところ、１週
間もしない内にすぐ対応頂き助かった。今年も夏と秋
に刈り払いをしたが、すぐ対応してもらい感謝している。

執行部に伝えます。

48 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 耐震工事

市役所の耐震改修工事について、庁舎建設は佐藤工
業なのに、耐震工事はなぜ飛島建設なのか。また、工
事が過剰ではないのか。

一定以上の金額の工事は入札で行う。工事内容につい
ては、震災前に予定されていたが、震災後応急補修で
しのいでいた。多くの市民が集まる場所なので安全性を
重視し、再度調査の上、実施するものです。

49 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 町内会

電磁波の問題では５，６年前から話をしているが、町内
会長、区長が人ごとの様に捉えている。今日も用事が
あるからと、言いたいことだけを言って帰ってしまう。一
人では何もできない時にこそ町内会があるはず。議員
にしかお願いできない。

地域の様々な問題を取り上げ、解決法を模索するのが
町内会だと考えます。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

50 3 H27.11.10 （火） 愛島公民館 保育所

愛島幼稚園が閉園となる。この辺には保育所もなく、
増田あたりまで行かなければならない。また、祖父母と
同居の場合、保育所には入れないということもある。同
居していても保育所を利用できるようにしてもらいた
い。

児童福祉法で、保育に欠ける児童に保育を受けさせな
ければならないことになっています。保育と言うのは幼稚
園も同様だが、養育と教育という意味であり、親に代
わってみる人がいればいいということにはならないので、
交渉できるはずです。議会側からも要請します。

51 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 医療

相互台団地には、病院がなく不便である。（歯科が一
軒あるのみ）。週に数回でもいいので巡回診療等がで
きないか検討してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

52 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館
復興公営住

宅

災害公営住宅の最終完成予定は。 第1期から第3期に分けて工事を実施する予定となって
おります。平成30年12月完成の予定です。

53 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館
復興公営住

宅

高柳地区への希望者が多いが、増やす予定はないの
か。

高柳地区が3.5倍と高いのは事実ですが、第1期分の入
居者が約90%に達したことは、早く入居したいと希望して
いる方が多いと考えられます。現在、高柳地区への災
害公営住宅の追加計画はありません。

54 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 震災復興

他の市町村と比べて復興が遅れていると言われてい
るが、どの程度の遅れか。

各市町村の被災状況、規模によって進捗はバラバラで
す。防災集団移転を実施した岩沼市が一番早く完了し
ましたが、名取市でも下増田地区の防災集団移転は10
月にまちびらきが終わっています。土地区画整理事業
を実施した市町村はほとんど同様の進捗のようです。

55 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 震災復興

テレビなどの報道によると、岩沼市は再建計画につい
て市民の意見をじっくり聞いて進めた。名取市が遅れ
た理由は、市民の声を聴かなかったのが原因ではない
のか。

震災直後は、市民の意向をすべて聞くことは難しい状況
にあったと思われます。名取市も未来会議、100人会
議等を多く開催し、市民の意向を聞きながら進めてきま
した。なお、宮城県全体の復興の進捗状況が25%から
30%であることを考えれば、名取市だけが飛び抜けて遅
いわけではありません。

56 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 震災復興

嵩上げ工事の完了予定は。 平成29年9月頃の予定となっています。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

57 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 震災復興

棟沢の土取り場開発について、昨年8月にセンコン物
流より話があった。その後、名取市も関与し土取り場に
したいといっているが、運搬路もないこの場所を選ぶ理
由がわからない。復興を急ぐなら、すぐ対応できる仙台
砕石もある。

閖上地区では約170万㎥の土を必要としており、県内７
箇所から搬入しております。センコン物流から話のあった
土取場については土砂の採取に必要な環境が整い良
質な土砂の搬入が可能となった時期に復興を加速する
という観点から搬入について検討していただくものであり
ます。現時点ではセンコン物流から話のあった土取場の
使用時期について未定となっています。

担当部署か
らの回答

58 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 耐震工事

庁舎の耐震工事はなぜ今なのか。 昭和56年以前の建築公共施設が耐震工事の対象とな
る。当初は、平成23年の計画であったが震災によって
遅れた。これまで学校、公民館を優先して耐震工事を
行っており、今年度庁舎の耐震工事に着手します。

59 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 耐震工事
庁舎の耐震工事によって、何年もつのか。 あくまでも、耐震工事であり、耐用年数が伸びるかは未

定です。

60 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 地域課題

平日、あまり使用されていない東グラウンドに通用門を
設置して子供たちに開放してほしい。せっかくグランド
がありながら、子供たちは道路で遊んでいる。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

61 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 地域課題
バス停留所に風よけがなく、囲いをつけてほしい。 執行部へ申し入れます。

市に申し入れ

62 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 道路
余方大沢線の拡幅工事が進まない。生活道路であり
急いでほしい。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

63 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 道路
国道286号線の朝の渋滞が激しく、対策を講じてほし
い。栗木橋も拡幅してほしい。

執行部へ申し入れます。
市に申し入れ

64 1 H27.11.10 （火） 相互台公民館 農政

イノシシ対策を強化してほしい。防護柵19㎞を延べ
800人で４か月かかって設置したが、強度が弱くこれま
で100か所ほど壊された。材質を強化してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

65 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
医療

休日夜間救急センターの時間延長は出来ないのか。 休日夜間急患センターの診療時間は、土曜日は市内
の医師が輪番で内科が午後2時～午後9時まで、日祝
日は東北大学の医師が、内科が午前9時から翌朝午前
6時30分まで、小児科、外科は午前9時から午後4時
30分までとなっております。医師並びに看護師の確保
が困難であるため診療時間の延長は難しいと考えており
ます。

担当部署か
らの回答

66 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
復興公営住

宅

一人暮らしである。早期入居を希望しているが、補欠1
位で入居できない。工事がだいぶ遅れるようだが、今
後の予定は。

3期までつくる予定に変更はないと聞いています。
平成29年10月着工で平成30年12月に完成予定で
す。

67 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
復興公営住

宅

公営住宅建設で高柳地区と閖上地区の建設戸数を
入れ替えれば良かったのではないか。閖上がなくなる
から駄目だと市長は言うが、なぜ、要望で変更できな
いのか。

当初は高柳は計画しなかったが、アンケートや議会の議
論を経て戸建50戸集合50戸の建設を決めた。それ以
上の要望を議会として提言したが、100戸のみの結果で
した。

68 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
復興公営住

宅

アンケートを何度も書いているが、何のためのアンケー
トか。何の説明もない。転居先の希望は最初から分
かっているはずである。
応募の結果を見ると、建設戸数が要望より足りないの
ではないのか。

アンケートの結果については執行部へ伝えます。
11月９日現在は閖上１期で戸建（-７戸）、集合（-19
戸）、全体で‐26戸であり、不足分は再度募集予定で
す。
充足率は戸建92.2％、集合86.4％、全体で88.7％で
す。

69 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
復興公営住

宅

大曲・高柳の建設場所が何故バラバラなのか。 すぐに整備できるところ、また、下水処理の関係で現在
の場所となったものです。

70 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災遺構

震災遺構について、どのようになっているのか。 震災遺構についてはゼロベースで取りやめることとなりま
した。
日和山から朝市の間に防災公園をつくる計画があり、防
災メモリアル公園ワークショップが開催されました。
フォーラムなど３回開催され、今後具体化していくものと
捉えています。

71 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

６丁目に住んでいた。当初代替え地を与えるという予
定だったが買い上げになった。いやいやながら売却し
た。いつ変更になったのか説明がないがなぜか。

６丁目は土地区画整理地内へ集団移転となった。代替
え（換地）ではない。70坪～100坪の土地を購入できる
ことになっています。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

72 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

移転先の場所がわからなかった。詳細は知らされてい
ない。買いとりの事もあり、示されていない。
文書で何度も来るが、減歩により換地が出来ると考え
ていた。
変更になったことについて、文書で知らせるべきではな
かったのか。

防集の移転先については、換地ではなく、名取市が移
転先団地を整備するものです。変更になった点につい
ては文書や説明会等で周知を図ってきたところです。

担当部署か
らの回答

73 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

危険区域の住民は土地区画整理地内の移転先団地
へとなっているが、それは間違いである（意向を聞いて
いない）。
２丁目へ移転するということは聞いていない。相談会で
も聞いていない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

74 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

名取川沿いの土地利用について、どのようになってい
るのか。

バス通りから北は国が買い取り堤防をつくる予定です。

75 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

愛島東部の土地は購入したのか、また、その利用方法
は。
購入は無駄ではなかったのか。

土地は購入した。土地利用については、転居が終了し
仮設が撤去されたころに検討されるものと思うが、消防
署の移転など検討されているようです。計画は未定で
す。

76 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

住宅用地で土地を購入し、工場として使用していた。
土地は買い取りの対象ではない。土地の整序で寄せら
れる予定だが、危険区域の中なので土地を売却する
など利用することが出来ない。
宅地で買ったので、宅地と見做し購入してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

77 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
震災復興

嵩上げする区画整理地内で、換地の人と移転してくる
人の工事の進捗が同じような進み具合なのか、スケ
ジュールが見えていない。心配である。

平成31年３月に完了となっている。計画を大きく変える
のは不可能であるが、工程管理について今後とも議会と
して取り組んでまいります。

78 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
農政

野菜販売所が出来ているのか。 農機具置き場や作業場としての建物です。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

79 2 H27.11.10 （火）
美田園第一団地

集会所
防災

美田園北団地の調整池は100年または1,000年に1
度の災害のためのため池か。

雨が降った時など、雨水の放流を調整するためのため
池です。
50年に一度の大雨に対応する雨水計画で作られたもの
です。

80 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 議会

５～６年前も話したが、懇談会の開催が日中だと参加
できない人が多い、特に若い人の参加は難しい。
土・日で夜の開催はできないか、検討してほしい。

実施委員会で決定するが、今回は日中となった。
土日開催は課題であり、時間帯についても検討したい。

81 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 広報

広報なとりや議会だよりの紙厚も宮城県の広報より厚
い紙である。薄くして経費を下げたり、企業広告をとっ
たりなど予算化の工夫が足りないのではないのか。検
討してもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

82 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館
復興公営住

宅

閖上の公営住宅は何故申し込みが少ないのか。
希望に合っていないのではないか。

意向調査の結果で高柳の希望が多かった。
11月９日現在では閖上一期で戸建（-７戸）、集合（-19
戸）、全体で‐26戸であり、不足分は再度募集予定で
す。
充足率は戸建92.2％、集合86.4％、全体で88.7％で
す。

83 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 市政

旧市街の活性化や閖上の復興など行われているが、
行政は４号線の東側しか向いていない。街中の車両を
止めてテントや移動販売車などでイベントを行って人が
多く集まり活性化している例もある。現在、名取市は何
の魅力があるのか。
閖上朝市も２度行ったが現在は行っていない。
名取市は魅力がないのではないのか。
地域のことは地域だけで考えるのではなく、第三者の
考えを入れて考える必要があるのではないのか。

増田地区の小規模区画整理など、地域で検討したが利
害がなかなか一致しなかった例がある。
第三者を入れることについては、参考にしたい。
ご意見として執行部へ伝えます。

市に申し入れ

84 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 市政

市長の報酬が仙台市の次である。納得できない。
復興の道半ばという事もあり、削減すべきである。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

13
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

85 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 市政

市役所の避難訓練で、つっかけをはいていたり、迅速
に避難しなかったり、市民に避難誘導の声掛けをしな
かったりを見ると、あれで避難訓練かと言いたい。職員
の教育を何とかしないといけない。再教育が必要であ
る。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

86 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 生活環境

復興について、西北部地区はあまりピンとこない。
復興や庁舎の耐震や駅前開発など重要である。
買い物困難、交通確保等課題も多い。
住み良さランキングが全国４位だが実感がなく、高台
で不便を感じる。
スーパーがなく、コミュニティの場もない。
特別な地域という感じである、議会として店舗誘致など
取り組んでもらいたい。力を貸してもらいたい。

相互台、ゆりが丘、那智が丘の現状は認識しています。
地域での協議会も発足していると聞いています。
ご意見を伺いながら、取組んでまいります。

87 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館 生活環境

のり面等の草刈りについて、市へ要望すると市長はお
金がない、予算がないという返事である。年2回だった
ものが１回になっている。市長は何を考えているのか。

のり面の草刈りについては、財政課や土木課の所管で
財政の問題があると捉えている。
地域間の公平感という観点もある。ご意見については執
行部に申し入れます。

市に申し入れ

88 2 H27.11.10 （火） ゆりが丘公民館
ふるさと寄附

金

ふるさと寄附金が他市町より少ないのではないのか。
経費はどれくらいなのか。

平成27年６月からの御礼品贈呈のスタートで、エビス
ビールなどの御礼品で大幅に増収となりました。
寄付金が1万円のうち、経費が約61％です。（御礼品・
事務経費・委託料など含めた経費）
名取市の地域活性化となっていると捉えています。

89 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 移転補償

すでに美田園に移転している。かさ上げの話などももう
少し早く情報があれば、リフォームして住むという選択
肢もあった。狭くなり借金が二重になっている。家を残
して置いて何千万円入ったという話も聞いている。

確かに情報が共有化されていなかったのは問題だと考
える。ただし、移転補償については、換地して、住宅を再
建して居住の段階で下りるものなので、ただ残して置い
たから何千万円というのは違うと思います。

90 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 河川

増田川の中にいまだにゴミ（ガレキ、タイヤ、倒木など）
が入ったままである。清掃をしてもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

91 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 学校

現在下増田小学校では2年生が一学年で150人以上
いるという状況であり、学期ごとに増えている。増田中
学校で今後とも受け入れ可能なのか。以前この（美田
園）あたりに中学校が建つといううわさも聞いたが。

増田中学校では、教室の改造をしていて、教室数を30
位に増やす増築の計画もある。閖上小中一貫校につい
ては、震災復旧であることから建設が可能となっていま
す。新設校は現時点では難しい点もあると思われます。

92 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 学校

増田中学校では今もぎりぎりと聞いているし、部活も制
限されがちなため、ほかの学校に行くという子どももい
る。もう少し考えてもらいたい。スクールバスがあっても
閖上小中一貫校には通わせない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

93 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 学校

今の閖上の子どもでも、もう行きたくないと言っているの
に、よその学校の子が通うはずがない。スクールバスで
引っ張ってくるなんて甘い。いずれ、よそから閖上に移
り住んでくるからいいなどと言っているが、そんなわけが
ない。今の閖上の人たちをどうしてくれるのか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

94 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 公民館

町内の人口が年々増加し、（下増田）公民館で収容し
きれない。計画はないのか。また、玄関先まで津波が
きているので、二階建て三階建も含めて検討してもら
いたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

95 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 市政

名取市の公用バスを老人クラブで借りる際、市内だけ
が対象で、必ず愛島老人憩いの家経由という点につい
て、行き先を広げるためにも改善を求めたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

96 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 市政

社会福祉協議会の建物が狭すぎる。庁舎内の元食堂
も勿体ないのではないか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

97 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

土地区画整理事業地内において、嵩上げされる県道
塩釜亘理線をどのように下ろしてくるのか。

もとの閖上小学校のあったあたりで下りて来る計画に
なっています。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

98 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

閖上だけ嵩上げして、小塚原の方に水を逃がして、町
を守るというようなことを言っていたが、議会としては何
も考えていなかったのか。

小塚原地域では第一次、第二次防御ラインについては
特に異論というものはでなかった。当初は第二次防御ラ
インの全体像が見えていなかったが、現在では、下増田
の方まで繋がるラインが決まり、川内沢川の捷水路が完
成したことで、（津波以前からあった山からの）水の逃げ
場も順次整備されている。貞山運河の拡幅も行われ
る。町の嵩上げをすべてよしとしているわけではない。

99 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

小塚原地区も相当な被害を受けている。しかし、閖上
のまちづくりが優先。第二次防御ラインの高さも問題
で、小塚原だけではなく、美田園も浸水する。命だけ助
かればいいというものではない。閖上漁港が開いている
のだから、第二次防御ラインが実質第一次になる。そ
れなのに勝手に盛り土して住めというのはひどい。助成
金も少ない。盛り土せずにそのまま建てて住んでいる
人もいる。地質調査にもお金が掛るし、その上家を建
てるとなると、資金がないために帰ってこようにも帰れ
ない状況だ。せめて200万円～300万円の助成を。

市では、生活再建者に対して再建方法に応じた補助制
度を設けております。生活再建に係るご相談については
震災復興部にお聞かせください。

担当部署か
らの回答

100 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

大規模半壊と半壊、一部損壊で差がある。50㎝浸水
して、1000万円かかった。確かに全流失した所は大変
だと思うが、同じ納税者である。国からの交付金事業
なのに地域で切られるのは納得できない。

国の制度として、基礎支援金や加算支援金があり、対
象として全壊、大規模半壊、半壊でやむを得ず取り壊し
た場合に支援金が受けられます。その他に独自支援策
として防災集団移転促進区域以外の浸水区域におい
て被災した方々が住宅再建した場合に利子補給や引
越費用などの補助を受けられる制度を設けております。

担当部署か
らの回答

101 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

仮設や団体でまとまっている人たちと違い、個々の
ケースは声が届かず、対応してもらえない。議会がた
よりである。

議会として提言要望も出しているが、なかなか聞き入れ
られない。さらに求めたい。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

102 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

土地の買い取り価格にも差がある。災害危険区域の
方が高いのはおかしいのではないか。

土地の評価は不動産鑑定士によるものであり、個別であ
る。相当高額な買い取りにならないと議会にかからない
ため、個別の価格はわからないが、将来の土地利用や
利便性などの付加価値も関係します。

103 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

区画整理事業を行う際、区画整理法をきちんと説明
すべきであった。移転の手法等も同様に情報提供が
不十分である。

災害危険区域に指定される前に移転した方にも遡及し
て適応させるというようなことはさせてきた。今回は国とし
ても割と柔軟に対応するというような姿勢もあったが、す
べての実施主体はその自治体であるので、制度の活用
も自治体に委ねられているのが実態です。

104 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 震災復興

下増田地域の災害危険区域の中の民地の買い上げ
分についての土地利用計画は。まだであれば住民の
意見を十分聞いてもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

105 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 生活環境

美田園の調整池のガマの穂とススキの穂が飛散して
大変である。土砂も堆積している。4丁目でも250戸位
はあるので草刈くらいはやってもよい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

106 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 生活環境

北原西の区画整理（鈴木堀の北側）農地復興をして
いるが、太陽光などの計画はなかったのか。

宮農跡地で太陽光が計画されているので、そこにはあり
ません。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

107 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 生活環境

下増田地域内にヘリポートができると聞いているが、騒
音が心配である。

新たに整備計画している消防・防災ヘリコプター活動
拠点は、岩沼市下野郷中坪地区内に整備されます。消
防・防災ヘリコプターは、現在も仙台空港内の民間施設
を間借りし活動を続けています。このため、ヘリコプター
の飛行経路は、これまで同様なるべく居住地を避けて
航行するとの話です。
懸念されている騒音については、市としても監視を続
け、関係機関と調整し対応していきます。
なお、新ヘリコプター活動拠点施設に関する説明は、
下増田地区仙台空港周辺整備対策連絡協議会及び
館腰地域仙台空港周辺整備対策協議会の両総会時
に、宮城県（総務部消防課）と仙台市（消防局総務部
管理課）からなされている所です。

担当部署か
らの回答

108 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 駐車場

市役所近くの住宅展示場を解体しているが、駐車場を
設置してもらいたい。

住宅展示場については、引き続き運営されるものと聞い
ており、建て替えのための解体であると考えております。 担当部署か

らの回答

109 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館
ふるさと寄附

金

ふるさと寄附金について議会としては、何の問題もなく
執行部の提案に委ねたということか。御礼品などもっと
吟味すれば効果が上がるのではないか。天童市など
では、全国一位と言われるくらいの取り組みのようであ
る。こまづくりの人材育成など工夫されている。市内市
外県外ではどのようになっているのか。

当初に比べ実績として増えていることから提案を受けた
ものです。県外が多いととらえています。また、御礼品に
ついては、委託して選定しているが、業者側から受けて
いいというものがないと選定できない。

110 3 H27.11.12 （木） 下増田公民館 歩道

美田園6丁目、小学校前の交差点歩道部分が陥没し
て、雨が降ると水がたまる。通学路なので早く対応して
もらいたい。町内でも水をかぶっているので、浮き沈み
が激しい。マンホールが飛び出している所もある。遊歩
道のレンガが（下の砂が流れてしまったことで）外れて
しまい、そのレンガを投げる子どもがいて危ないので、
対応をお願いしたい。

現地調査を実施し、舗装破損など、できるものから対応
していきたい。

担当部署か
らの回答
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111 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 医療

ＡＥＤが公民館、学校に配置されているが、開いていな
い時は使えないのでコンビニとか交番に配置できない
のか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

112 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 介護

特別養護老人ホームの待機者が多い。介護保険料が
上がって、それを納めても利用できないというのは問題
である。

介護保険制度では、特別養護老人ホームを建設すれ
ばその分保険料に跳ね返る仕組みであり、また介護事
業者も介護報酬の連続引き下げで厳しい状況にありま
す。保険料については、老人保健制度時代のように国
庫負担を半分に戻さない限り、上がり続ける仕組みであ
るので、制度そのものの抜本的な見直しが必要です。

113 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 介護

特別養護老人ホームは他の地域から名取市に来る人
が優先なのか。

逆のケースもあり、住居地による優先度等はありませ
ん。

114 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 介護

介護施設の利益率が高すぎるのではないか。 介護報酬の引き下げで厳しい状況にあります。介護事
業者は株式会社と違い、内部留保を原資として施設整
備等を行わなければならない。ヘルパー等介護従事者
の離職も増えており、制度上の問題が大きい。

115 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 議会

議会としての役割が薄いのではないか。閖上で帰りた
い人帰りたくない人がいるが、やはり当事者しかわから
ないものがある。民主主義とは何か、賛成が多ければ
それでいいのか、辺野古の問題もあるし、そういうことを
もっと強く出してもいいのではないか。

当初計画に対する住民からの異論に全く耳を貸そうとし
ない。県の意見も聞き入れない。というのが姿勢である。

116 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 議会

議会だよりの中の、執行部の答弁部分で、部課長につ
いては、担当部署を入れてもらいたい。掲載されてい
る写真に出ている絵や図が小さすぎて読めない。

改善を図ります。

117 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 公園

公園管理について。雷神山の公園が年中、草ぼうぼう
である。

公園の維持管理については、市の管理する土地（公
園、緑地、緑道、法面等）が年々増えているという問題
もあります。特に雷神山は、がけ地が危険区域に入った
ことから、子どもを遊ばせなくなり、手をかけなくなったと
いうこともあります。

19



20

平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

118 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 公園

市内の公園にボール遊び禁止、大声を出すなという看
板がある。不要ではないか。またスズメバチ注意の看
板がずっと立っている場所もあり、常に危険のような誤
解を与えるのではないか。

公園を管理する側とすれば、公園に隣接する住宅の窓
が割れたりして、当事者が親と謝りにきたりすればいい
が、そうでなければ自腹になる。また大声も同様で、市と
しては苦情が来ればそのような対応をせざるを得ない。
どこにでもある問題であって、ある意味いたちごっこの状
態でもある。うるさい音源も多種多様である。スズメバチ
の看板については、過去出没した場所として注意喚起
をしている。絶対出ないとは言い切れないための予防で
す。

119 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館
復興公営住

宅

災害公営住宅の集合について、今、問題となっている
杭打ちについてはどうなっているのか。

もともと砂地であってその上に土盛りをしている。どこまで
下げれば支持層があるかということになるが、杭が届か
ない場合、それ以外にも摩擦杭という手法もあります。こ
れからボーリングをしないと手法は決定しません。

120 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館
復興公営住

宅

一番東側に復興公営住宅を建てるということがそもそ
もどうなのか。

その点についてはこれまでも議会で問うてきた問題で
す。市としては、一番東側に堅牢な高層の建築物を建
てて、町を守るという考えです。

121 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 震災復興

閖上小学校、中学校は現在この地域にあるので、
我々はできるだけ行事には参加するようにしているが、
だんだん子どもたちが少なくなってきている。そのおおも
とは、子どもたちの安全と言う事を心配しているのだと
思う。それなのにいきなり防波堤になれというのは乱暴
な話ではないのか。また、震災直後液状化していたと
ころでもある。そこに土を盛って安心して住めというのは
ない話ではないのか。自分が高台に住んでいるからと
言って高みの見物とはならない。住む方々の感情も考
えてほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

122 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 震災復興

入居まで早くても２年半、比較的高齢者が多い中で、
10年後どうなっているのか。その後若い人たちが入っ
てくるのかわからないが、ただの空き家を作るのか。そ
ういう人たちを集めて、商店とか病院とか来るのか。離
れ小島のとんでもない限界集落みたいな所になるので
はないか。我々の税金が豊かな未来のためではなく、
無駄な事に投じることになるのではないか。まちづくりの
概念が見えない。もう少し合理的なコンパクトなまちづく
りをしたらどうか。学校の位置も腰の引けた西側だ。
もっと西側にしたらどうか。未来が見えない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

123 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 震災復興

市議会だより11月号16ページに「次世代に誇れる閖
上の復興まちづくり」とあるが、どういうまちづくりか。沿
岸部と内陸部のギャップが顕著に表れている。

このビジョンは市が掲げているものであり、同様の問いか
けを議会側からもしているところです。

124 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 震災復興

盛り土区域の変更による計画、面積、金額はどう変わ
るのか。ボーリングや杭打ちの金額はどうか。

盛り土区域全体の計画等に変更はありません。ボーリン
グ等については、まだ示されていません。

21



22

平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

125 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 生活環境

昨年の懇談会でも出したイノシシとマムシの件について
の回答がなっていない。

「市へイノシシについて相談したが被害がないということ
で対応されなかった」との件について、改めて経緯等も
含め回答いたします。
昨年イノシシの件で相談があり、速やかに農林水産課
職員２名で、不二が小学校西側に赴き、現地を確認し
たところです。その時点（平成26年）では、イノシシの足
跡、土をほってミミズ等のえさをさがしている跡等を見つ
けることはできませんでした。
本年12月９日に、現地を確認いたしたところ、動物の
足跡がありましたが、足跡の形からいたしますと、（専門
家にも見ていただきましたが、）「ニホンカモシカ」の足跡
と確認いたしております。
イノシシについては、高舘、愛島地区において多大な
農作物の被害が出ている状況にあります。本市におい
ては、イノシシを捕獲する方々の増及び装備等、従前よ
りも一層充実するよう支援をいたし、イノシシの捕獲数の
増に努め、農作物の被害の軽減及び住民の安全確保
に努めていきたいと考えております。
なお、今後とも近隣に、イノシシ等の足跡等と思われる
場合には、ご一報くださいますようご協力をお願いしま
す。

担当部署か
らの回答

不二が丘小学校西側住宅の法面については名取市所
有の官地であることから、毎年定期的に除草を行ってい
るところですが、今後も計画的に除草し維持管理に努め
ていきます。また、隣接の私有地についてマムシの捕獲
は困難であるため、周辺住民並びに児童・学童に対し
注意喚起を行うことで、被害が発生しないよう努めてい
きます。
また、「マムシに注意」の看板を設置する予定です。

担当部署か
らの回答
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

126 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 団地

名取が丘団地の建て替えについて、議会が全会一致
で請願を採択したにも関わらず、なぜそうならないの
か。地盤的にも安心である。国会でも認められた内容
ではないのか。

その通りだと考えますが、その後、市が名取が丘団地の
用途廃止を決めた。担当課（都市計画課）としては、市
長が現地に災害公営住宅（将来は市営住宅）を建設す
ることを譲らない限り、将来的に供給過多になるという考
え方です。たとえ国が認めても、事業の実施主体である
市がやらないというものを国がやらせるということにはなら
ない。他の制度でも同じ被災者で自治体間格差がある
のはこうした理由によるものです。

127 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 防災

県では防災指導員の育成、認定を推進しているが、名
取市では講習会の会場を何故提供しないのか、また、
実施しないのか。他自治体ではテキスト代の補助もし
ている。

名取市では、東日本大震災を教訓に、独自の防災リー
ダー研修を実施し人材の育成を行っております。
その際、防災リーダーマニュアルを無償配布しておりま
す。
県の講習会実施につきましては、新年度以降検討して
まいります。

担当部署か
らの回答

128 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 防災

地区ごとの防災マニュアルを作っているが、全体の地
域防災計画があるのに必要あるのか。名取が丘だけで
250万円もかけるくらいなら、防災ラジオを配るなどした
らどうか。もっといざという時に役に立つものにすべき。
（不二小のプールの水の飲料水化、発電機の取り扱
い、ソーラーの容量など）

確かに経費的な問題はありますが、地域の住民で地域
の防災について考える機会が得られたのは良かったの
ではないか。なお提言については今後にいかしたい。

129 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 防災

防災ラジオが無線の代わりになるものだと認識している
が。

確かに防災ラジオが無線の代わりになるものですが、聞
こえない場所もあるということです。現在はずいぶんエリ
アが拡大されていて名取が丘はカバーされています。

130 3 H27.11.12 （木） 名取が丘公民館 防災無線

昨年の懇談会で防災行政無線について聞こえない旨
の発言をしている。区長会の資料では聞こえる地域と
なっているのはおかしいのではないか。

名取が丘公民館の防災行政無線については、平成26
年６月に区長とスピーカーの方向の調整を行い、可聴
範囲の最適化を図りましたが、地区全体をカバーするこ
とはできません。防災行政無線による伝達は、風雨の際
に聞こえにくいなどの課題がありますことから、市ではラ
ジオによる伝達が有効であると考え、防災ラジオの有償
配布に取り組んでいます。

担当部署か
らの回答
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

131 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 仮設住宅

愛島東部仮設の今後の計画や進捗状況はどうか。 土地は宮城県の協力を得て購入しました。今後の、計
画は未定です。

132 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 学校

閖上小学校の１年生が６人以下で、存続が危ぶまれ
ている。中学校も複式となるのではと懸念される。
下増田・愛島はマンモス校であり、学区変更や新設校
の予定はあるのか。

平成30年４月開校予定です。小塚原・大曲・高柳など
の地域も入学予定です。小学校45人、中学校68人で
合計113人の学校となる予定です。他地区からの入学
も可能です。
愛島は、統計上平成28年がピークですが、児童数増を
見込んで仮設校舎を残しています。
新設校は12学級以上３～５年継続する必要がありま
す。通学区域調査会で学区変更など審査しますが地域
ごとの変更のため、なかなかまとまらない状況もありま
す。学区変更や新設校の予定については教育委員会
へ伝えます。

市に申し入れ

133 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 学校

閖上小中一貫校の計画だがもっと早くできなかったの
か。

土地区画整理事業とのセットでの学校建設であり、議会
でも議論し、早く進めるべきとの意見を出してきた。

134 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 議会

政務活動費の使い方について、ほとんどが視察関係の
支出だが、会派での議会報告など会議費として使用し
たらどうか。

議会への提言として受け止めます。

135 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 議会

陳情・請願の件数はどれくらいあるのか。（予算がない
という回答で対応してもらえないケースが多い）
改善する発想がないのでは、それでは進展しない。

議会改革の一環として平成2１年からは、陳情の調査結
果について陳情者に報告書を返送しています。

136 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 議会

議会懇談会の話題で、前回の話が多い。進捗を報告
しながら進めてほしい。班長もその辺を考慮してほし
い。

議会への提言として受け止めます。

137 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 交通

南東北病院へ500～600人通院している。なとりん号
の路線を延伸できないか。陳情しないとやってもらえな
いのか。

年２回見直しを行っています。議会として意見は述べて
います。
ご意見として、執行部へ申し入れます。 市に申し入れ
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

138 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 交通

空港線へ向かう車両が増えている。
県道愛島名取線が通行量が多く危険である。
時間帯通行禁止または一方通行等対策をお願いした
い。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

139 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 交通

館腰駅東側から名取駅方向で、放置自転車多い。市
で指導すべき。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

140 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 交通

館腰駅へエレベーターを設置してほしい。
お年寄りなど、階段の昇降が大変である。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

141 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 市政

区長制度の廃止が言われているが、状況はどのように
なっているのか。来年２月に改選である。

区長制度につきましては、現時点で廃止する予定はあり
ません。過去に区長制度の見直しの検討を行い、平成
23年度からの一部見直しを予定しておりましたが、東日
本大震災の発災により実施を見送っており、今後、東日
本大震災の復興が落ち着いた段階での見直しに向け、
東日本大震災発災当時に区長が行った業務等を踏ま
えながら、検討を進めてまいりたいと考えております。

担当部署か
らの回答

142 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 生活環境

JRで鉄道沿線の草刈りをしてくれない。３年前にカメム
シ対策を要望した。対応してもらえない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

143 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 避難所

堀内地区の避難場所は「フクベイフーズ」だが、230戸
500人いるのに本当に避難できるのか。距離も1.5ｋｍ
ある。
減反地を整備して、避難所として利用してはどうか。

現在の避難場所はそのようになっています。
ご意見として、執行部へ申し入れます。

市に申し入れ

144 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 防災無線

防災無線が公民館にあるが、堀内地区では聞こえな
い。
聞こえるようにすべき。

執行部に申し入れます。
現在、防災ラジオによる対応を考えています。また、消
防団へのデジタル無線配備など対応を図っています。

市に申し入れ

145 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 防犯

議会だよりで、街路灯のLED委託料が掲載されてい
た。市内4,900基を調査するとあるが、具体性がない。
期間の明示が欲しい。

平成27年度調査し、平成28年度に更新を実施する予
定です。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

146 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 防犯
植松３丁目の街路灯が昼でもついている。市で確認す
べき。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

147 2 H27.11.12 （木） 館腰公民館 防犯

４丁目街路灯をLEDへ変更したが高さがバラバラで、
方向も車道を向いている。順次直すということだが、対
応について知りたい。

関係機関と協議しながら、高さの変更が可能なものは、
順次対応していきたい。ただし、現在市内街路灯のLED
化を優先しておりますことから、時間を要すると思われま
すのでご了承願います。

担当部署か
らの回答

148 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
医療

休日夜間急患センターを平日の夜間も対応してほし
い。

医師並びに看護師の確保が困難であるため、平日夜間
の対応については難しいと考えております。 担当部署か

らの回答

149 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
仮設住宅

仮設住宅での生活が4年以上経過し、居住者の生活
用品も増え手狭となっている。現状を踏まえ、当初の
入居基準を柔軟にすべきではないか。

部屋の供与には基準を設けており、その基準に基づい
て供与しています。今後、仮設住宅からの退去が進み、
集約が必要になると考えられることから、現状のままの
取り扱いを続けたいと考えています。

担当部署か
らの回答

150 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
仮設住宅

仮設の自治会長会議で要望を出しているが実現した
案件が少ない。やる気がないなら、要望を出せと言わ
ないでほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

151 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
仮設住宅

仮設住宅の集約はあるのか。 話題となっているが、具体的な話はありません。

152 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
学校

閖上小中一貫校が平成30年に開校すると聞いている
が、学校として成り立つのか。

開校児童数は、小学生45名、中学生68名を見込んで
います。確かに児童数は減少すると考えられますが、新
設校ではなく既存校として開校するものです。
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平成２７年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

153 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
ごみ

市政だよりでごみの出し方が変わると聞いたが。 平成28年４月より新しいゴミ処理施設の稼動に伴い、
２市２町のごみの出し方を統一することから、分別に変
更はありませんが、ごみの出し方が変わります。
プラスチック・ペットボトル・紙類は「指定リサイクル袋」
に、アルミ缶・スチール缶は「缶類」のコンテナ収集にな
り、紙パックについては十字に縛り出して頂くようになりま
す。なお、紙類の回収は月２回から週１回の収集となり
ます。
それに伴い、平成27年４月にチラシを全戸配布し、広
報、清掃推進員研修会、公民館への掲示等による周
知を図っております、今後も広報等による周知を図って
参ります。

担当部署か
らの回答

154 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
復興公営住

宅

災害公営住宅第1期の抽選結果、高柳地区が3倍以
上になった。この結果を踏まえて、計画を考えるべきで
はないか。

当初計画には、高柳地区は入っていなかった。住民の
声を尊重し、高柳地区にも公営住宅の建設を計画した
ものです。

155 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
復興公営住

宅

高柳団地を100戸と決めた理由の一つに農業集落排
水の関係と説明されたが。

農業集落排水の処理能力と関係はあると理解していま
す。

156 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
復興公営住

宅

災害公営住宅第1期の募集の結果によって、第2期、
第3期の災害公営住宅建設戸数に影響はあるのか。

建設戸数の変化はあると理解しています。

157 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
復興公営住

宅

災害公営住宅の第2期、第3期はいつ完成するのか。 戸建住宅
　〇第２期：平成29年５月完成予定
　〇第３期：平成30年５月完成予定
集合住宅
　〇第２期：平成29年12月完成予定
　〇第３期：平成30年12月完成予定
となっております。

担当部署か
らの回答
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

158 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
震災復興

閖上の区画整理地内に集会所用地はあるのか。 集会所用地は確保していきます。 担当部署か
らの回答

159 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
震災復興

閖上のまちづくりの情報を仮設に早く報告してほしい。 まちづくり協議会に1人でも多く入会し、情報を共有して
いただきたい。

160 1 H27.11.12 （木）
愛島東部団地集

会所
震災復興

盛土を3メートルもしていることから建物を建てて、異常
が発生した場合の責任はどこが負うことになるのか。

閖上地区の盛土工事は地盤の安定を図るため載荷盛
土工法を採用しています。建物を建てる場合に必要と
なる強度を十分に満足するように盛土などの品質管理
を行い万全を期しているところです。瑕疵担保責任につ
いては「宅地建物取引業法」や「住宅の品質確保の促
進等に関する法律」により責任義務が規定されており原
因により窓口が異なってきますので異常がある場合は
建築業者や市に相談願います。

担当部署か
らの回答

161 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 秋まつり

秋まつりの駐車場は関係者車両多い。お客さま駐車
場の確保に努めてほしい。

実行委員会へ申し入れるよう、市に申し入れます。

市に申し入れ

162 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 医療

休日夜間急患センターの設置場所は。 特別養護老人ホーム「うらやす」の向かい側になります。

163 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 河川

増田川の浚渫をお願いしたい。また実施する際は、一
度に実施する工事区間の距離を長くしてほしい。

県の一級河川なので、市から宮城県に申し入れをして
もらいます。

市に申し入れ

164 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 学校

閖上小・中学校一貫校を設置する予定だが、子供が
少なくなってきているのに必要か。

子供の数は少なくなっているが、魅力ある一貫校の設
置に向けて準備を進めています。

165 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 公民館

駅前の複合拠点ビルに計画されている増田公民館
は、予定通り完成させてほしい。地区の社会教育の拠
点である公民館がない状態がこれ以上続くのはよくな
い。

平成30年に完成の予定は変わっていません。趣旨を踏
まえて進捗状況を注視していきます。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

166 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 市政

市長の井戸端トークは、しているのか。なぜ実施しなく
なったのか。

現在、実施しておりません。「井戸端トーク」は、市内各
地域をいくつかのグループに分けて、公民館などを会場
とし、直接市民の皆様のお声をお聞かせいただく広聴事
業の一つとして行っておりましたが、平成23年１月に相
互台公民館で開催したのを最後に東日本大震災以
降、この事業は行っておりません。当時は、市内全域を
４つのグループに分け、順次グループをまわり、年４回
程度の開催という状況でありました。しかしながら、場所
によっては数名の参加にとどまるところもあり、周知方法
も含め開催に当たっての課題も多くあったことから、再開
に当たっては、それら課題解消に向けての検討が必要
であると考えております。さらに、現在は、復興事業を優
先している時期でもあることから、ただちに「再開」という
ことは難しい状況にあるものと捉えており、今後、復興事
業が収束し、落ち着いていく状況を見ながら、「再開」の
時期を探って参りたいと考えております。

担当部署か
らの回答

167 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 耐震工事

市庁舎の耐震工事をすることで、震度はいくらまで耐え
られるのか。また、それによって耐用年数は伸びるの
か。

震度６から震度７程度の地震においても大破、倒壊する
可能性が低いとされる評定値に基づいて設計していま
す。
今回の補修については、耐震補強であり、耐用年数に
影響を与えるものではありません。

担当部署か
らの回答

168 1 H27.11.12 （木） 本町集会所
ふるさと寄附

金

ふるさと寄附の返礼品は必要ないのではないか。市長
の御礼状で十分ではないか。

6月より返礼品を贈るようになってから、大幅に寄附金
が伸びています。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

169 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 防犯

火災予防週間中に、啓発のためののぼりを消防署が
無断で撤去していった。

この件は、議会の一般質問で防火のぼりの設置場所に
ついて指摘がありましたので、各地区の防火協力会会
長に経緯を説明してから撤去しました。そして、撤去した
防火のぼりを地図に記し会長宅へ配布しております。そ
の後、県に問い合せたところ禁止広告物の設置は、公
共的団体は公共的目的のための設置は適応除外との
ことでした。ただし、国道、県道には設置は認められない
とのことです。現在は、防火のぼりの設置については、市
の関係課と協議しながら設置しているところであります。

担当部署か
らの回答

170 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 防犯

商店街の街路灯の設置は評価するが、商店街のない
上余田の街路灯の設置について取り組んでほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

171 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 まちづくり

沿岸部のまちづくりについては、市全体で考えるべきで
はないか。風土、文化を大事にしながらまちづくりを進
めるべき。

ご意見として伺います。

172 1 H27.11.12 （木） 本町集会所 窓口対応

市に相談に行くと、窓口での対応で要領を得ないこと
が多い。それなりの責任ある人の話も聞きたいが窓口
に出てこない。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

173 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 交通

災害公営住宅ができて来る時、交通の便が非常に悪
い。なとりん号で各地結ぶようなルートを考えてもらい
たい。

担当課でもそれしかないだろうというように考えていると
聞いています。なとりん号の見直しは切り離せない。

174 3 H27.11.13 （金） 上町集会所
復興公営住

宅

地盤強度の問題の対応はどうなっているのか。 11月19日の議員協議会において、移転団地について
は、63区画126か所、災害公営住宅（戸建て）用地に
ついては、街区ごとの調査を行うという説明を受けてい
ます。

175 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

閖上東地区土地区画整理事業地内のグラウンド整備
について。

11月19日の議員協議会において、震災復興部から教
育部局と連携を図り、閖上小学校解体に伴い、運動場
が使用できなくなるが、それまでには空白ができないよう
に仮のグラウンドを整備したい旨の説明がなされました。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

176 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

同地区内に現在でも多くの人が訪れたり、これから仕
事などで通う人も増えると思われるが、災害からの避
難場所がない。どのように考えるか。

昨年、震災遺構が話題になった時は、日和山一帯を震
災メモリアルパークのような形で整備するという案が示さ
れ、その時には、津波避難タワーの様なものをその中に
配置するという計画もあったようですが、震災遺構が白
紙になり、現在メモリアルパークについても別途進められ
ていますので、公園の一角と言う形で考えられているの
ではないかと思われます。

177 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

同地区内の民有地は災害危険区域にあるが、問題な
いのか。

民間の所有する土地を利用しやすいよう集積するもの
であり、住居地ではありません。

178 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

同地区内の産業用地内に大きな駐車場を整備しても
らいたい。

用地の用途等がはっきり示されていません。

179 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

土地区画整理事業地内東側の集合住宅の1棟だけで
いいので避難場所の為に外階段を設置してもらいた
い。

11月19日の議員協議会において、4棟全ての両側に屋
上まで行ける外階段を付ける旨の説明を受けていま
す。

180 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

同集合団地のうちの1棟の6階に集会所を設置すると
いう説明があったが、高齢者には利用しにくい。別の場
所に設置を。

11月19日の議員協議会において、１階のエントランス
部分に隣接して井戸端コーナーを全棟に設置します。６
階の集会所は１棟のみに設置しますという説明を受けて
います。
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181 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

11月１日号の市議会だよりの中で、仮換地指定に納
得できない場合の対応ということで、現在要望書を受
け付けている、その内容を確認し、土地区画整理審議
会に諮り、公平な立場で対応していくと言う答弁がされ
ている。閖上１丁目に住んでいて換地をもらうことに
なっている。約７％の減歩である。場所も指定されてい
る。副市長との話し合いがあった時に、双方納得した
形で換地指定をお願いしたい旨話したが、実際には
北。説明会もあったので、変えることができるのかと聞
いたところ、「皆さんの意見を聞いていたらまとまらな
い。ある程度元の土地に近いところなので、納得してく
ださい。納得できなければ、親戚とか友人とかで、交換
してもいいよと言うことであれば可能だ。」と言う風に言
われた。ところが前述の通り、議会だよりには書かれて
いるので、実態と合わないのではないか。

仮換地にあたり、皆様から出された要望書に対して公平
性を勘案した上で、できるだけ多くの要望に応えていけ
るよう検討しているところです。しかしながら要望内容に
よっては全ての要望に応えていくことが難しいところです
のでご理解願います。

担当部署か
らの回答

182 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

土地区画整理事業地内の緑道を日和山まで延ばして
もらいたい。避難道路としても必要である。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

183 3 H27.11.13 （金） 上町集会所 震災復興

水産加工団地の社員等、新しい住民の受け入れが災
害公営住宅で考えられるのか。

将来住む人のための整備はできないことになっています
が、現実問題として将来空きが出た場合、可能だと考え
ます。

184 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
区画整理

増田西の土地区画整理の状況はどのようになっている
のか。

20年来の区画整理計画です。住居系か工業系か話し
合いが行われており、今後時間を要する事業です。

185 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
復興公営住

宅

高柳・閖上地区の１期募集が終わり、高柳を希望した
人で外れた人は今後どのようになるのか。

空き戸数分は、2次募集、3次募集を行う予定です。
埋まった理由は、早く入居を希望した結果と捉えていま
す。
2期工事、3期工事についても建設する予定です。
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186 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
復興公営住

宅

災害公営住宅について、早く作らないと待っている人
は疲れ切ってしまっている。
後戻りできないとは思うが、修正できる可能性があるの
ではないのか。

他市町でも進んでいないところもある。集団移転で早く
決めた地域もある。与えられた内容で再建を考えてもら
うしかない。

187 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
震災遺構

震災メモリアル公園はどのような進捗か。 シンポジウムが開かれており、参加者は公募されまし
た。
今後、方向性が示されるものと捉えています。

188 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
震災復興

相談会が定期的に開催されているが、住宅再建の話
をするが、回答がもらえない。わかるようにしてほしい。

移転先の再建問題と、西側住宅再建の問題で相談窓
口が違うため、回答がもらえないものと思います。
行政の課題として、執行部に申し入れます。 市に申し入れ

189 2 H27.11.13 （金）
雇用促進住宅集

会所
仙台空港

空港民営化で、事業はどのように進められるのか。 平成28年２月に関連事業が始まると思われますが、詳
細はわかりません。今後の状況を見守りたい。

190 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 医療

子供の医療費はどのようになっているのか。 平成27年10月より「乳幼児等医療費助成制度」を改
め「子ども医療費助成制度」とし、10月診療分より 通院
分の、助成対象年齢を未就学児から小学6年生（12歳
到達年度末）までに拡大（小学生の通院については初
診時に自己負担500円）しております。
なお、入院分については、平成26年度より中学3年生
（15歳到達年度末）までとしております。
ただし、これまでと同様に、保護者の所得状況により、
所得基準額を超えている場合は、助成の対象になりま
せん。
なお、制度の詳細につきましては、平成27年10月号広
報なとりに掲載しております。

担当部署か
らの回答

191 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 医療

医療費明細のはがきは何のために送付されるものなの
か。

支払い請求の確認のため送付されているものです。
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192 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 議会

地域で困っていることは何か、議員の認識はどうか。 スーパーなど買い物の場所が地域内に無い事と、高齢
化により買い物の足の確保が必要であることと捉えてい
ます。

193 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 交通

ゆりが丘地区と那智が丘地区のバス路線の本数が違
う。
仙台市営バスの路線廃止となった。路線の増便を働
きかけてほしい。

路線の廃止は、バス会社独自の決定で当事者ではどう
にもならない。ご意見として、執行部へ申し入れます。

市に申し入れ

194 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 交通

なとりん号の助成費用や乗車率はどのようになってい
るのか。

なとりん号の運営費用は84,342,856円で2業者と委託
契約を締結。各路線ごとの乗車率では捉えておらず、
利用者数は前年度比14.54％増の377,345人となって
おります。

担当部署か
らの回答

195 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 交通

バス路線の増便について、誰に相談したら行政に声が
届くのか、地域の声をいかに届けるか窓口を開くべき。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

196 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 子育て
シングルマザーの子育て支援に対応してほしい。 執行部に申し入れます。

市に申し入れ

197 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館
復興公営住

宅

閖上地区の災害公営住宅の募集で倍率が違う。端的
な問題は何か。残り19戸の増えた分は高柳からか。

海側で津波が怖いという理由で、内陸の高柳・大曲地
区の希望が多かった。2回目の募集で増えた分は高柳
からと捉えています。

198 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 市政
功労者の選定方法は、どのようになっているのか。 表彰規定があり、地域の推薦で選定されるものです。

199 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 市政

那智が丘の商業用地が住宅地となった。要望を踏ま
え、希望が持てる懇談会であってほしい。
地域の課題を理解してもらいたい。みんなの意見を聞
くだけでなく、お互いの歩み寄りが必要である。優先順
位を付けた、対応を行政に望む。
我慢する、こうすればできるなど住民を納得させる必
要がある。

名取市民のための議員です。
皆様のご意見を、市政へ反映させることが仕事です。
課題を、一緒に考えるとともに、行政の課題として、執行
部へ伝えます。 市に申し入れ
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200 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 震災復興

水産加工団地の6社の内訳は。 3社が閖上の企業。あとの3社は相馬・浪江の企業で、し
らす、こうなごなどの加工を予定していて平成28年４月
操業開始予定です。
11月に二期公募が締め切られ、5社分の進出が予定さ
れています。
魚を取る漁船についてどうするか検討中です。

201 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 震災復興

かまぼこ工場などの予定はどのように捉えているのか。 ささ圭は、バイパス沿いで、営業を再開しています。
佐々直は、仮設工場で営業していますが現地再建の予
定と聞いています。

202 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 地域課題

丘陵地帯に住んでいて、高齢化により買い物に行くと
きにバスの乗降が大変である。また、荷物を持って歩
けない。買い物の場所が町内にない等問題がある。行
政は、どのような対策を考えているのか。
地域で、買い物や病院へ同行することなど、会をつくっ
て対応しているが、車の提供とか実情に合わせた対応
を考えてほしい。

担当課として対策について、まだ出していないものと捉え
ています。
行政の課題として、執行部へ申し入れます。

市に申し入れ

203 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 地域課題

スーパーについて、採算が合わないと出店しないこと、
地域で利用することが必要であることなど認識している
が、スーパーが買い物バスを出している例もある。
太白団地で西友が、また、みやぎ生協が名取が丘へ
バスを出している例もあると聞いている。
他市町など、議員の視察等で、情報があるのではない
のか。
区長会で買い物バスを探してほしいとの要望を出した
が、市は難しいとの回答であった。
議員も対応について考えてもらいたい。

愛島ヤマザワ店で、買い物バスを出していると聞いてい
ます。地域の課題として受け止めます。

204 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 交通

相手は営利企業である。
地元議員にも相談した。店舗からバスを出すなど対応
を考えてもらいたい。議員からの後押しをしてもらいた
い。

提言と受け止め、執行部へも伝えます。
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205 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 福祉

高齢者の行方不明者が全国で1万人と聞いている。名
取市でもあるのではないのか、対策は検討されている
のか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

206 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 福祉

個人情報を入れたベストをつくり、着用してもらうなど、
那智が丘で一人でも行方不明者を出さないような取り
組みをしている。行政がなかなか動いてくれない。
話をしたが、売りたいんだろうという対応であった。どの
様に対応したら良いのか、アドバイスをもらいたい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

207 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 福祉

漂流老人など話題になっている。名取市もそのような
事例があるのではないのか。対策を打ってほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

208 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館
ふるさと寄附

金

ふるさと納税の歳入は３億円か。御礼品で他の物産や
温泉の補助券などの検討は。

６月からの寄附の状況を鑑み、３億円の見込みとなって
います。
御礼品については、企業を再募集している状況です。

209 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 歩道

武富士前の歩道の24条工事は、市役所のミスであ
る。
現状復旧が原則ではないのか、どう考えているのか。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

210 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 その他

町内で監視カメラが設置され、個人が監視されてい
る。
実態を市民に知ってほしい。

個人的な問題なので、関係機関に相談してください。

211 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 その他

無国籍の人は、名取市にいるのか。 平成27年11月末現在の名取市の住民基本台帳に登
録されている方で国籍が「無国籍」の方はいません。
なお、在留資格を有しない方や短期滞在の在留資格な
どの方は住民基本台帳の登録対象外となりますので同
台帳の登録からは把握することができない状態です。

担当部署か
らの回答

212 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 その他

結婚しない若者のケースが多いのではないのか。
対策を考えてほしい。

相談会などを実施しています。
ナトコンなど50人：50人を集めた会を実施しています。
行政の課題として、執行部へ申し入れます。

市に申し入れ
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213 2 H27.11.13 （金） 那智が丘公民館 福祉

緊急通報システム導入の条件が厳しすぎるのではな
いのか。現状に合わせた設置とできないか検討してほ
しい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

214 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
移転補償

震災後の住居の解体同意書は、詐欺行為だ。解体し
なかった住居には移転補償金が出るが、解体してし
まった建築物には一銭も出ない。復興格差が生まれ
ている。賠償問題だ。市役所は説明会を開くべきだ。

震災直後の建物解体については、人の捜索・救出、ご
遺体の捜索・搬出その他防疫・防火対策の必要性、社
会生活の回復等のため所有者の同意に基づき行ったも
のです。その後に、土地区画整理事業による現地再建
に決定したことから土地区画整理法に基づき補償する
ものです。

担当部署か
らの回答

215 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
移転補償

解体した住居の同意の確認はとれているのか。市長の
自宅には移転補償費は出るのか。

家屋の解体は「家屋等撤去依頼書」に基づき撤去して
おります。市長の自宅は自ら解体しており移転補償はし
ておりません。

担当部署か
らの回答

216 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
仮設住宅

仮設住宅での生活の実態を市長も議員も体験すべき
だ。仮設住宅に泊まってほしい。

ご意見として伺います。

217 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
学校

閖上小中一貫校は成り立つのか。子供の数が少なけ
れば部活動にも影響を与えるのではないか。

魅力ある一貫校を目指して、現在教育委員会で検討し
ています。

218 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
復興公営住

宅

災害公営住宅の募集基準に、「ペット」の項目は必要
ない。ペット不可といわれているのに、ペットを飼ってい
る入居者がいる。

ご意見として伺います。
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219 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
復興公営住

宅

災害公営住宅の抽選では、障がい者を優先するとある
が、重度の障害を抱える妻がいても、４回とも落選し
た。優先するなどと書かれているから期待する。納得
できない。最初から考慮しないのなら、募集要項に書く
べきではない。

災害公営住宅整備計画では、入居者募集方針で「入
居優先順位を設定する」こととしておりましたが、「住宅
確保要配慮者（障がい者を有する世帯等）」である該当
者が多数であり、全ての方の優先が困難であると判断し
ました。しかし、住宅確保要配慮者に対する何らかの取
り扱いが必要と考え、入居募集方法を検討した結果、
住宅確保要配慮者に対しては「優先入居に変え抽選優
遇（抽選口数が通常１口のところを２口にする）」を行うこ
とと致しました。

担当部署か
らの回答

220 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
復興公営住

宅

災害公営住宅の集合型では、災害時に停電になれば
エレベーターが動かないのではないか。安全性は。

停電時は非常停止します。ただし、エレベーターは最寄
りの階まで運転し、ドアを開けた後休止状態となります。
また、復旧後は通常運転にもどることとなっています。

担当部署か
らの回答

221 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
シルバー人材
センター

市シルバー人材センターの建物は老朽化が激しい。現
地をみて対応してほしい。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

222 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

閖上地区の復興工事の現地案内をしてほしい。 執行部に申し入れます。
市に申し入れ

223 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

計画案を示されるが、昔の地図でないとイメージがわ
かない。昔の地図の上に書くことはできないか。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

224 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

病院、商店、銀行や郵便局など、街の機能は張り付く
のか。

郵便局はできる予定です。これから少しづつ街の姿がで
きるものと考えています。

225 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

避難タワーの計画は。 避難タワー整備の計画はありませんが、区画整理内に、
公民館、小中一貫校、集合復興公営住宅を一時避難
場所の機能を有する施設として整備する計画です。

担当部署か
らの回答

226 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

避難道路東西線は5本だが、小塚原で集中し渋滞す
るのではないか。

平面交差2本、立体交差2本、四郎丸に抜ける道路が
整備予定で災害時の渋滞は少ないと考えられます。
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227 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
震災復興

慰霊碑の設置場所は閖上ではなく、市民が忘れない
ように市役所の敷地内がいいのではないか。

ご意見として伺います。

228 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
側溝

箱塚桜仮設住宅の周辺の側溝整備、ガードレール整
備をしてほしい。.

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

229 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
耐震工事

庁舎の耐震工事よりも、閖上のことを考えてほしい。 国の耐震基準が変わったための耐震工事です。震災前
から、学校、公民館と順に耐震工事をしており、震災の
影響により延期していた工事が始まるものです。

230 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
防災

箱塚1丁目の山際が、大雨の際に土砂災害の恐れが
ある。現地を確認し改修してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

231 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
防犯

仮設住宅の入居者が減って、防犯上の不安が大きく
なっている。通路に防犯灯を設置してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

232 1 H27.11.13 （金）
箱塚桜団地集会

所
防犯

箱塚2丁目桑島クリニック駐車場側の市道に街路灯を
設置してほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

233 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 議会

議会の議員協議会もインターネット中継をすべきだ。 ご意見として伺います。

234 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 交通

斎藤自動車前の交差点の信号を時差式にしてほし
い。右折時間が短すぎるので時間を延ばしてほしい。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ

235 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 交番
増田西地区に交番所ができないか。 執行部に申し入れます。

市に申し入れ

236 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 公民館

増田西公民館は災害時の避難場所になっているが、
大雨の水害には適さない。

ご意見として伺います。
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237 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館
復興公営住

宅

災害公営住宅地に集会所はできるのか。 できます。

238 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 施設
健康寿命が大切。名取市に温水プールを作ってほし
い。

執行部に申し入れます。
市に申し入れ

239 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 施設

現在の図書館の建物を郷土資料館に活用できない
か。

ご意見として伺います。

240 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 施設

ナスパを体育施設として再建できないか。 ご意見として伺います。

241 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 震災復興
嵩上げ変更は、工期に影響はないのか。 影響はありません。

242 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 震災復興

閖上の寺や神社はどうなるのか。 東禅寺、観音寺は寺院予定地に戻ります。湊神社の建
設場所はこれから検討するものです。

243 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 震災復興

非居住区域の産業用地に企業進出の予定はあるの
か。また、グラウンドの具体的な整備計画はあるのか。

これからです。

244 1 H27.11.13 （金） 増田西公民館 道路

田高南団地から田高に抜ける、鉄道西線は緊急車両
も入れない。拡幅すべき。

執行部に申し入れます。

市に申し入れ
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